hace grandes preparati vos bélicos y diplomát para el

Conmemorando la

Redención del Hombre

cce Hom !!! exclamó Pilatos desde el balcón de aquel p dacio, que presen ció la sentencia más inhuma na que sér alguno halla reci-

Una sombra de un cuerpo que destilaba rojísima san gre desde su frei te hasta sus pies; eso era lo que el Go bernador Romano mostraba a un pueblo-h resiarca, en parsabilidad. cuyo e razón no se escendía ni un diminuto átomo de bondad.

Después de hacerlo r co erer, desde Herodes a Pont cio, sin que ambos encortra: ran mancha alguna que justilificara una sentencia, decisió este ú timo, como para : p'a car el odio que le profesara aquel pueblo incculado por los Sacerdotes de la Igl sia en venganza de h-berlos he cho huír, cuando Jesús los dijera y 12 A-ra, "... no hy gáis de la casa de mi Padre una guarida de ladrones... lo mestró al publo para que presenciaran, la desfigur rada pers na de Jesús, nues tro Divino Redenter

Mas nól ese pu blo est ba ciego, loco, deseoso por de rramar hasta la última gota que quedara en el cuerpo de

aquel justo, coyo s crificio Vienne, lo hizo para redimirnos del Su c preado.

El pueblo gritaba, pedía su muerte y viéndose impotente para acullar su furia, lo entregó, y pidiendo agua y una tualla se lavó las manos, con lo que creyó apagar el grito de su conciencia y limpiarse de toda res-

Mas la figura de aquel hombre, de recto tal e, de riz do cabello, de mirada dulce, penetrante y serena, de conversación atrayente y sertenciosa junás lo abandonó, hasta el ú timo dís de su vida y su destierro en

Su debilidad, diríase en Piletos, llevó a Jesús al Calvario; pero nó, estaba escri to por los Profetas que su Padre enviase, de que su amantísimo Hijo vendeía a salvarnos del castigo por el Pecado con solo Creer en Dios y tener Fe en su Hijo.

Anás y Caifás creveron opacar la figura excelsa del Divino Redentor, sin com prender que con su hecho inmortalizaban la memoria de Jesús de Nazareth por los siglos de los siglos...

Dolores Martinez P Puntarenas, 18 Marzo 1940.

entre nosotros

Después de algunos días de permanencia por la Costa del Sur, en via de negocios, regresó a este puerto, nues tro estimado amigo don Seregio Fernández, activo em

vorth, en est: li calidad.

Nosotros damos la enho rabuena por su retorno y un atento saludo.

desgracia

en la madrugada del sábado

drugada del sábado próximo de Luz Eléctrica
pasado un camión manejado
p r un chi fer de apel ido dad de un señor Vargas Monge, chocó contra la puer ta de la casa donde está una venta de verduras, denomi-nada "La Cabaña" situada

Entre una a dos de la ma por la calle de la Empresa

Salieron go peadas una señora y una niñita en los brazos pero sio gravedad. Los móviles del accidente

nos son desconocidos.

Bisemanario de Intereses Generales Organo Independiente de Puntarenas y Guanacaste - Sale Lunes y Jueves

Director Vinicio Pérez González - Admor. Carmen Pérez N. Editado en la Imprenta EL PROGRESO - Puntarenas

AÑO II

Puntarenas, 18 de Marzo de 1940

NÚM. 45

Estuvo a visitarnos

en nuestros talleres el apreciado amigo nuestro don Fri rique Borr é socio de los talleres tipográficos Borrasé Hnos, de la capital.

Al saludarlo, le deseamos una feliz estada entre noso tros.

Rafael

etras provincias hay ciuda danos inteligentes, honrados y laboriosos, sino que debe-mos recordar y hacerle jus-ticia a varios hombres de idénticas capacidades del Guanacaste, entre ellos está el distinguido amigo y nota: ble profesional don Refael Angel Gutiérrez, actual Di-rector General de Telégra-fos y Radios Nacionales.

J ven de vastos conoci mientos en el ramo de tele grafía, modesto, sincero como pocos, de esclarecido talento, de un dinamismo ex traordinario y con voluntad, a erada para llevar adelante las empresas que se propo-ne. En esta administración probó con hechos su singu iar competencia para el alto y delicado puesto que ocu pa y no somos nosotros sino la opinión pública la que reconoce en él superioridad en el desempeño de sus fun ciones y dificilmente de superarlo, motivos más que

suficientes para esperar su continuidad si es que el nue: vo G bierno quiere aprove. char más sus importantes

Ouienes no han visitado varios y apertados pueblos de la república no pueden apreciar la intensa y benefi ca labor realizada por el senor Gutiérrez. Algunos lu gares de las provincias de Puntarenas y de Guanacaste tienen hoy el servicio de te-légrafo, teléfono y de radio merced al fesonero empeño del director de telégrafos para conseguir el auxilio y aprobación del G bierno de tal suerte que en muchas partes oimos a agricultores, industriales, comerciantes y vecinos pedir a Dios bendiciones para este hombre ge neroso, activo y progresista quien ha estado en el corazón de apartidos caseríos para darse cuenta de sus necesidades siendo la más notoria y útil, la comunica-ción con la meset central,

sea por telégrifo, teléfono o radio, y de allí que hoy tent gamos más facilidad para comunicarnos con el interior. La vida del señor Gutiérrez es sencilla, ajeno a la ostentación y a las humanas pom pas, tiene como base fundamental la educación, sumán dose la nobleza de alma y modestia muy natural en los hombres de ciencia, que no son soberbios, menos orgu llosos, enfatuados y traido

El director Gutiérrez lle a esa altura envidiable mediante el sacrificio, el talento, la perseverancia y devoción, haciendo una legítima carrera profesional, por que principió como telegrafista. El no ha sido un jefe sólo de oficina, de mandar desde el suave y cómodo sillón, no; ha ido a muchos lugares malsanos y al con-fundirse con las clases hu-mildes palpó la necesidad ee una oficina telegrafica, telefónica o de radio, actua

Conato de Incendio

El sábado como a las 11 nueva "Comandante Guiza" y 45, en el local que ocupa el Hotel Fénix en la parte Este del edificio, se iba a desarrollar otro incendio, que quizá hubiera tenido alarmantes proporciones, si no fuese por la ligereza y precisión con que actuaron los bomberos y la bomba

No pasó por lo tanto de ser una alarma para el pú-blico y un simple conato en su fondo

Felicitamos a los bombe ros y público que contribuyó que no tomase incremento el fuego.

minutos de la tarde, en la barbería "La Popular", de don Gerardo Picado R. fué herido con navaja el nicaragüense Rafael Sánchez, por otro de nacionalidad española.

Las causas las desconoce

ción brillantísima e incomparable que le dió más nombre ante el gobierno y ante el país. Estos ciudadanos honran a su provincia y son útiles a la Patria.

Pacífico Guerrero

mos, solo se sabe que ambos eran compañeros de trabajo.

Le herida fue producida en la parte interior del bi-eeps del brazo izquierdo, tiene como unas tres pulgadas de largo y una profundidad de una pulgada.

El caso se puede decir es criminal y es posible pase a conocimiento de la Alcaldía.

El herido manifestó a uno de nuestros redactores, que él no pide nada contra el heridor, pues reconoce ser una buena persona.

Satisfaga su gusto comiendo las sabrosas papas tostadas de

DE VENTA EN TODAS PARTES -

EMachete

CONFLICTO BELICO MUNDIAL

Lo que la mayoría ignora de la Diplomacia

Cuando las naciones comienzan en fomentar alian: zas unas y otras, y organizarse en grupos más o menos fuertes es un principio de mal augurio.

Es el preludio de una hecatombe, es como en el cie lo cuando comienzan a reunirse nubes negras, con se' guridad se puede vaticioar una tempestad.

sentido, Inglaterra comenzó su labor con Francia. Cham berlain y Daladier, conferen ciaron indistintamente en sus

En Francia predeminan

dos partidos: el Socialismo y el Comunismo, que superficialmente se entendían bien, no así en el fondo, pues Da ladier lo hizo comprender así, cuando el año pasado abregó todos los poderes adquiridos por el Comunis en la Cámara.

Mientras Chamberlain y Daladier pactaban una alian-El año de 1937, fué uno za y deseando atraer a Ru de gran actividad, en ese sia Soviética, ambos Premier le otorgaron al Comunismo de sus respectivas naciones algunos poderes, con el fin de que Stalin se diese convencido y aceptara la alianza propuesta por Ingl. terra y

Por CARMELIN

Francia. En efecto lo legra ron persuadir, y los minis tros firmaron un convenio de no agresión y ayuda mutua militar en caso de guerra.

Estaba formado un trián gulo fuerte, en apariencia, pues faltaba saberlo en la

práctica. Vencido el obstáculo con Rusia, emprendieron sus negoci ciones con naciones pequeñas, como Checoeslova quia, Turquía y algunas de los Países Bajos.

Esas aunque no les podían brindar una ayuda eficiente miitar, pero si eran estan camientos peligrosos, para las otras naciones que des-cribiré más adel inte. Fuera también que en caso de un bloqueo marítimo para las fuertes, éstas podian darle materias primas y productos de consumo para sus tropas.

En ese estado las naciones aliadas parecían entenderse bien.

Por otro lado, Alemania procuraba la anexión de Austria y comenzaba a ent nº derse con Italia, hista llegar al Tratado que se denominó el «Eje Roma Beriín». Y para darle a comprender a los aliados el máximo entendi miento de Hitler y Musso lini, ambos se hicieron una visita de frança cordialidad.

sin omitir los va y viene de sus delegados von Ribben. troop y el Conde Ciano.

Mas lu go, Musso'ini ex-tendió su mirada a Abisinia, de lo que Inglaterra hizo protesta y mandó su escua-dra naval al Canal de Suez, en este momento Alemania cubrió el franco itali no del lado de Suiz y Francia; Chamberlain y Daladier com prendiendo una ef ctiva mu-tualidad entre Hitler y Mus-solinni, resolvieron dejar el asunto de Etiopía, en lo que respectaba la práctica de he

chos y trasladaron el asunto a la Liga de Naciones.

Mientras en la Liga de Mientras en la Liga de Naciones se reprobaba la actitud de Italia asumida contra Abisinia, Mussolini or ganizó su ejército y tomó posesión de Addis Ababa.

Terminado el objetivo de Mussolini, comenzó Hitler a

desarrollar su plan.
Y así es que lo vemos en un abrir y cerrar de ojos mi litarizar el Bajo Rhin y comenzar la obra denominada "Línea Siegfried", para con trarrestar a la "Línea Ma-ginct" f.ancesa.

Continuara

Bar y Restaurant'ATLAS'

Puntarenas, Costa Rica — Calle Ricardo Jiménez O.

Fernando Rodriguez Alverez y Justo Pérez

El lugar de moda en Puntarenas, porque se come y bebe bien. Cerveza fria y exquisitas bocas.

Servicio especial para familias

FILOMENA Vda. DE TERGERO : AVISA :

a su numerosa clientela que tiene un grandioso surtido en

Coronas, Almohadones, Anclas, medias Lunas, a precios moderados.

Así mismo avisa que hay RAMOS PARA NOVIA en seda, en tela y en papel. Apesar de la crítica situación que confrontamos, rigen los precios que siempre ha dado.

SASTRERIA BILLO

Anuncia a sus clientes y favorecedores que tiene en formación la nueva serie

≥ PRIMAVERA €

Que cuenta con un inmenso y variado surtido de casimires y driles de superior calidad.

Un depósito constante de camisas finas y de trabajo a los más bajos precios de plaza.

Vistase a la moda. Compre una camisa marca

Príncipe de Gales

Doctor Rafael Angel Núñez H.

Médico y Cirnjano

Despacho: En en local situado entre el Centro de Amigos y la Ferretería Puntarenas

Se compra

una Máquina de Escribir Portatil. Informes: en la Imprenta "El Progreso",

"El Progreso

PUNTARENAS :: COSTA RICA

Está a sus órdenes para cualquier trabajo tipográfico.

ENCUADERNACION de libros - FABRICA de CAJAS DE CARTON

HEMEROTECA

(ren

DEFINAMONOS. Avancemos uo paso cada dia hicia el mañana. Nada podemos perder. Todo está por conquistar. Mostremos valigatamente. valientemente quiénes so-mos. A'li donde otros hom bres ponen su duda, ponga

mos nuestra fe. Lavemos el corazón aguas. Alumbre nuestra luz a nuestra conciencia, Exhale el alma amor como la naturaleza entera. Todavia no se nos cono-

c ; pero al cabo ha de sa

Perlina.

mundo no comprende nues tro destino: tampoco com. prendemos que haya roda' do hasta hoy por el inmen' so espacio, sin contagiarse de su pur za y de su sere:
nidad. Para nosotros, la
historia de la especie es al
go más bien fantástico que
real. Tántas crueldade; tántas ambiciones viles; y tan distinta cosa que es la dicha; tan breve la dura ción de la existencia.

No ambicionemos ningu no de los trofeos que buscan con el despojo y el

menzó su vida de destierro en 1985 Huyendo de enemigos personales se dirigió migos personales se dirigio al Japón, después a Norte América y finalmente fué ser cuestrado en las calles de Londres y llevado a la lega:

No confundamos la fero cidad con la nobleza y la gloria.

No olvidemos jamás que sin amor y sin justicia, no hay felicidad posible.

¡Ayerecó cua á catú, americanos!

Censtancio G. Vigil

ción china de esa ciudad. donde permaneció oculto 12 días. Gracias a la lealtad de su amigo Dr James Cantile logró escapar y el plan de la Legación de enviarlo se-cretamente a China, pri hacerlo ejecutar, no puco realizarse. Viajó por Europa dedicando los años siguientes al estudio de las instituciones políticas y sociales de los países que recorría, fué en este período que escribió su libro titulado principios del pueblo", infundía a sus compatriotas el espíritu de la revolución donde quiera que iba.

Después del disturbio de los boxers en 1900, la influencia de la revolución creció considerablemente. De rrocar al Régimen Manchú vino a ser un programa de finitivo, y numerosos chinos. tanto hombres como muje res de te das partes del mun. do, se unieron a la cruzada. En 1905 se realizó en Tokio una conferencia dende se tomaron dos acuerdos de suma importancia; 1.º denomi nar "Tung Meng Hui", al partido revolucionario, y 2.º Derrocar a la disnastía rei nante, transfermando a la China en República.

Tomaren parte en esta conferencia, representantes de todas las provincias ce China y numerosos comer-ciantes chinos que se encontraban en otros países. Los primeros se esferzaban per hacer una enérgica propa-ganda dentro del país, y los segnndos reurian fondos para sostener esta propaganda. Sin esta colaboración abne gada de los patriotas chicos radicados en el extranjeno no hubiera sido posible/rea; lizar la revolución. Tales fuerzos se vieron coronados en el otoño de 1911, cuando se oyó el grito de guerra en Wanchang.

Aunque la revolución es talló equivocadamente antes de completarse los planes para ella, la adh sión deotras partes del país, logró que se produjera un hecho consu mado en menos de cien días

Continuara

de Alberto Morales Depósito permanente de:

Harina Gold Medal Manteca El Cochinito Jabón Camay Jabón Ivory Papel de envolver Hércules

> Entrada del Muellecito Puntarenas :-: Teléfono No. 61

Avisamos que los negocios del señor

Don GIL CON

se seguirán atendiendo como de costumbre en el

Almacén de Abarrotes TACK HING LUNG CO. S. A.

Apartado Nº 72-Puntarenas-Teléfono Nº 30

GRAN PANADERIA

DE JUAN RAFAEL WONG

Instalada con todas las exigencias sanitarias

Se atienden pedidos grandes y pequeños.

Jacobo Sánchez Sucesores y Co. SOCIEDAD COLECTIVA

Gorento: MANUEL LEE SANCHEZ CHEN Almacén Quong Tai Chong Importación Directa

Puntarenas-Costa Rica-América Central Teléfono 27 Dirección Cablegráfica: Quong

Tienda La Bola de Oro de Paulino Delgado

Ugalde

es el sastre de su conveniencia

50 yaras al Este del Teatro Sun Yat Sen

La tienda más surtida del puerto Los precios más bajos de plaza. Atendida personalmente per su propietario.

Teatro SUN YAT SEN

Hoy a las 4 30 y 7.30:

60 Años Gloriosos

Mañana a las 4 30 y 7.30:

El Ultimo Aviso

Miércoles a las 4.30 y 7.30:

PRIMER AMOR

Demingo próximo a las 9 p. m:

CAIDA DEL CIELO

Muy pronto:

El Jorobado de Nuestra Señora

VERANO DE

Grandes bailes todas las noches con la famosa Orquesta "Hermanos Barahona" dirigida por el competente maestro Barahona y su magnífico conjunto.

La cantina más surtida del puerto y la que mejor servicio da.

Especialidad en helados y queques.

NOTA:- La Empresa hace saber que la amplia y segura Zona de Baño está nuevamente al servicio del estimable público concurrente.

Noticias de la guerra Chino-Japonesa y de Europa

Servicio exclusivo y especial para LA VOZ DEL **PUERTO**

Londres 18.-Aunque el G bierno se muestra opti' mista se cree que mañana al reunirse la Cámara pue da la oposisión proponer un cambio en las actividades

Helsingfors.—E Gobier no cree conveniente refor zar las nuevas fronteras que con el Tratado de Paz le corresponden.

Hong Kong, 17. - Informes llegados de la ciudad de Cantón, dicen que el alto camando japonés ha

movilizado milsoldados hā: cia la ciudad de Sam Sui, pero no se sabe cual sea el objetivo de esta moviliza.

Hong Kong, 17. - Serias luchas se han testablecido entre tropas chinas y japo' nesas en la ciudad de Seck Kam Lan situada en la carretera de Kum Chao a Nan Ning, en el Sur de China.

Roma 18. - Hoy en la ma

nana será la entrevista en trevistá entre el Papa y Sumner Wells y en la tar de se efectuará entre éste y el Cardenal Maglione.

T kio 17.-El Gobierno japonés ha protestado hoy, japones na protestato noy, ante el Embajador Ruso de Tokio, sobre el ataque de un destacamento ruso, sobre una patrulla de sol dados japoneses que se en contraban en la frontera de Sacarri.

Moscú 18. - Oficialmente moscu 16. — Odciatmente se anuncia que ya se co-mierzan los preparativos, para ocupar y fortificar las posesiones adquiridas con el Tratado de Paz Ruso Fin

Hong Kong, 17. - Mas Hong Kong, Iv. – Mas de cien camiones japone' se: con soldados avarzan por la carretera de Yung Hing a Kam Chao hacia el Norte, pero ineron ruda: mente atacados por chinos en la ciudad de Siu Ton. Los chinos causaron a los nipones más de cien muertos y además destru. y-ron más de veinte ca' miones japoneses y al mis' mo tiempo obligando a los nipones, es decir, al resto de los que quedaron a retroceder.

Beriin 18.—De fuente oficial se sabe, que en esta semana sucederán hechos de gran repercusión mun' dial. El Z itung en su co' mentario dice: será un blo que formidable que hará temblar a los estadistas aliados.

Hong Kong, 17.—El General chino Ching Chai Ton ex Gobernador de la Provincin de Kuanton, ha sido nombrado por el Gobierno chino Ministro de Agricul'

ture.
Paris 18.—Daladier se muestra extrañado con hacho de que Finlandia fir mará el Tratado de Paz, habiéndosele ofrecido ayu da en momento oportuno,

Suscribase a LA Voz del Puerto

"EL MODERNO" Restaurant

Contiguo al Club Chino

Exquisitos y variados platos de cena, con especialidad el inmejorable Chop Suey.

Cantina con deliciosas bocas

Casino Puntarenense

de Victor Ml. Sandoval

La Cafetería y Refresquería más popular del Puerto. Especialidad en Pastelería y Panadería. La más moderna e higiénica instalación de Panadería con Hornos Eléctricos. Fábrica de la insuperáble Mantequilla CASINO. Frente al Teatro Puntarenas.

Teatro PUNTARENAS

H 1y a las 4 30 y 7 30:

El Gato y el Canario

Mañana a la: 4 30 , 7 30:

A Bailar Tocan

Mié coles a las 4 30 y 7 30:

Caminito de Gloria

Domingo próximo a las 9 p. m:

Cruel es mi Destino

Muy pronto;

Odiar es Querer

Sastrería de Arnoldo Leal é Hijo

Si Ud. quiere triun far en la vida, vístase a la moda. Un corte perfecto y trabajo esmerado, lo encontrará en es

ta Sastrería. No competimos bajando precios, sino con esmero en el trabajo y la calidad

de materiales.



La Moda Americana

stación "ECOS DEL PACIFICO"

Hace sus trasmisiones así:

De las 3 de la tarde a las 7 de la noche: Programa de música variada.

De las 8 de la noche a las 8 y 30: Noticias de la Liga Pro-Defensa China.

De las 8 y 30 a las 10 de la noche:

Programa de variedades.

GAMBRINUS DEI